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Às dez horas e trinta minutos do dia 24 de setembro de dois mil e vinte e um, sob a presidência 1 

do Subsecretário Executivo, José Ricardo Ferreira de Brito, reuniu-se de forma remota, em 2 

caráter ordinário a Câmara de Compensação Ambiental, de agora em diante denominada CCA, 3 

na forma instituída pela Resolução SEA nº 25, de 19 de outubro de 2007, modificada pela 4 

Resolução SEA nº 101, de 04 de maio de 2009, modificada pela Resolução SEA no 377, de 23 5 

de dezembro de 2013, modificada pela Resolução SEA nº 456, de 30 de março de 2015, 6 

modificada pela Resolução SEA nº 518, de 02 de junho de 2016, modificada pela Resolução 7 

SEA nº 519, de 02 de junho de 2016, modificada pela Resolução SEA nº 524, de 22 de julho de 8 

2016, modificada pela Resolução SEAS nº 12, de 08 de maio de 2019, modificada pela 9 

Resolução SEAS nº 56, de 29 de maio de2020 e pela Resolução SEAS nº 080, de 18 de janeiro 10 

de 2021; a Resolução SEAS nº 041, de 04 de dezembro de 2019 e a Resolução SEAS nº 53, de 11 

19 de março de 2020, participando os seguintes conselheiros: Leandro Luiz Gomes 12 

representando a Subsecretaria de Conservação da Biodiversidade e Mudanças do Clima 13 

(SEAS/SUBCON); Ana Asti representando a Subsecretaria de Recursos Hídricos e 14 

Sustentabilidade (SEAS/SUBRHES); Sergio Henrique Mantovani representando a 15 

Subsecretaria de Saneamento (SEAS/SUBSAN); Daniel Guimarães de Abreu representando a 16 

Superintendência de Combate aos Crimes Ambientais (SICCA); Philipe Campello 17 

representando o Instituto Estadual do Ambiente (INEA); João Eustaquio Xavier representando 18 

a Diretoria de Biodiversidade de Áreas Protegidas e Ecossistemas do INEA (INEA/DIRBAP), 19 

Kayo Vinicius Romay representando a Diretoria de Licenciamento Ambiental do INEA 20 

(INEA/DIRLAM); Fabio Costa representando a Diretoria de Pós-Licença do INEA 21 

(INEA/DIRPOS); Fernanda Gomes representando a Federação das Indústrias do Rio de Janeiro 22 

(FIRJAN); Maria Fernanda Quintela representando a Universidade Federal do Rio de Janeiro 23 

(UFRJ); Patrícia Figueiredo de Castro representando a Rede de ONGs da Mata Atlântica; 24 

Daniel Homem De Carvalho representando a  Associação Comercial do Rio de Janeiro 25 

(ACRio); Debora Barros representando a Associação Nacional de Órgãos Municipais de Meio 26 

Ambiente (ANAMMA) e Luciana Vianna representando a Ordem dos Advogados do Brasil 27 

(OAB). Os representantes da Universidade Federal Rural do Rio de Janeiro (UFRRJ), do 28 

Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade (ICMBio) e da Diretoria de 29 

Recuperação Ambiental do INEA (INEA/DIRRAM) estiveram ausentes na reunião. 30 

Participaram como convidados: Diego Kouri, Claudia Almeida, Karina Simini e Luiz David 31 

Martins (SEAS/SUPFIP); Deise Delfino (INEA); Daniel Oliveira (INEA/DIRPOS); Douglas do 32 

Nascimento (INEA/DIRBAPE); Lídia Aguiar (FIRJAN); Prefeituras de Cambuci, Mesquita e 33 

Angra dos Reis. I – APROVAÇÃO DA ATA: Foi aprovada a ata da 81ª Reunião Ordinária da 34 

CCA pelos Conselheiros presentes na última reunião. Maria Fernanda solicitou a inversão da 35 

pauta. Primeiro a análise da planilha dos projetos e em seguida a avaliação dos projetos para que 36 

se saiba quanto recurso se tem, quantos projetos e quanto se está devendo. Patrícia Figueiredo 37 

concordou com a proposta da Maria Fernanda e gostaria de entender melhor as prioridades para 38 

utilização dos recursos principalmente no que diz respeito as Unidades de Conservação 39 

municipais considerando a farta documentação que se tem. Salientou que a planilha não tem 40 

valores e que só com a apresentação dos projetos fica difícil saber quanto se foi gasto com os 41 

municípios, com o ICMBio e com o INEA. Solicitou que as próximas reuniões fossem 42 

realizadas na parte da tarde, pois assim se teria mais tempo para discutir assuntos tão relevantes. 43 

Diego Khouri esclareceu que foram enviados aos conselheiros dois documentos. O portfólio 44 

atual do FMA com o status de todos os 74 projetos e uma visão geral do que se tem em conta 45 

hoje no FMA. Patrícia reparou que muitos projetos aprovados não aparecem na planilha. Sentiu 46 

falta de alguns projetos que foram cancelados e também não aparecem na planilha. Acha 47 

importante deixar clara a posição da Secretaria hoje. Diego solicitou que os conselheiros 48 
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mandassem por e-mail quais projetos gostariam de obter informação que seriam respondidos. 49 

Philipe Campello sugeriu que todos os projetos que não estão em andamento, que se analisasse, 50 

verificasse o interesse dos proponentes e desse um prazo para manifestar se ainda há interesse 51 

em executá-los. Maria Fernanda colocou que a Universidade solicitou há bastante tempo, que se 52 

apresentasse uma tabela com quanto a Câmara já aprovou, quem não iniciou projeto e, quanto 53 

eles já gastaram e se há interesse em continuar. Essa tabela é fundamental para estratégia de 54 

planejamento e para aprovação de novos projetos. Sugeriu a realização de uma reunião 55 

extraordinária exclusiva para tratar desse assunto. Patrícia colocou que o projeto do município 56 

de Mesquita tem um valor fora dos padrões de toda a existência dessa Câmara. Lembrou que 57 

existe uma Deliberação da CCA que delibera que a Câmara pode gastar 15% com os municípios 58 

e 85% com ICMBio e INEA dos recursos da compensação ambiental. Sugeriu deixar a 59 

aprovação dos projetos da pauta para uma outra reunião. Diego esclareceu que essa Deliberação 60 

foi cancelada na 73ª Reunião Ordinária da CCA e foi publicada uma nova Deliberação. Luciana 61 

Vianna concordou com as opiniões da Maria Fernanda e da Patrícia e achou importante marcar 62 

uma reunião para discutir os valores da planilha. Fernanda Gomes corroborou com a opinião das 63 

conselheiras sentindo-se bastante desconfortável em analisar novos projetos sem ter uma visão 64 

do todo e a inter-relação entre os projetos. Philipe Campello concordou que se deve fazer uma 65 

reunião extraordinária, sem apresentação de projetos externos, para avaliação da planilha dos 66 

projetos. Solicitou aos conselheiros que a apresentação dos projetos da pauta fosse feita, ficando 67 

as aprovações pendentes, uma vez que as Prefeituras de Mesquita, de Angra dos Reis e de 68 

Cambuci se deslocaram até a Secretaria. II – APRRESENTAÇÃO DOS PROJETOS: II.1 - 69 

NOVO PROJETO: “Melhoria da Gestão de Resíduos Sólidos na RDS do Aventureiro, Ilha 70 
Grande, Angra dos Reis, RJ” (SEI-070026/000196/2021) – Proponente: PREFEITURA DE 71 

ANGRA DOS REIS – Valor estimado: R$ 281.341,16 (duzentos e oitenta e um mil, trezentos e 72 

quarenta e um reais e dezesseis centavos). O projeto tem como objetivo o saneamento da grave 73 

degradação ambiental causada na RDS pela atual forma de manejo – principalmente o 74 

armazenamento – dos resíduos nela gerados por moradores e visitantes. II.2 – NOVO 75 

PROJETO: “Implantação do Parque Natural Municipal de Mesquita – PNMM” (SEI-76 

070002/002784/2021) – Proponente: PREFEITURA DE MESQUITA – Valor estimado: R$ 77 

31.410.099,91 (trinta e um milhões, quatrocentos e dez mil, noventa e nove reais e noventa e um 78 

centavos). O projeto tem como objetivo a implantação do Parque Natural Municipal de Mesquita 79 

- PNMM, com a finalidade de preservar os ecossistemas naturais existentes, possibilitando a 80 

realização de pesquisas científicas e o desenvolvimento de atividades de educação ambiental e 81 

de turismo ecológico.  II.3 – NOVO PROJETO: “Construção da Sede e Reforma do Núcleo 82 

de Uso Comum da Unidade de Conservação Refúgio de Vida Silvestre do Chauá” (SEI-83 

070026/000432/2021) – Proponente: PREFEITURA DE CAMBUCI - Valor estimado: R$ 84 

7.427.116,34 (sete milhões, quatrocentos e vinte e sete mil, cento e dezesseis reais e trinta e 85 

quatro centavos). O projeto tem como objetivo desenvolver um projeto paisagístico com a 86 

inserção de espaços verdes, de circulação, de lazer e esporte, que tenham segurança e qualidade, 87 

e que atraiam os moradores da cidade e do entorno.   III - ENCERRAMENTO: José Ricardo 88 

agradeceu a participação de todos e deu por encerrada a reunião. Eu, José Ricardo, lavrei a 89 

presente ata que vai assinada por mim e por todos os representantes da Câmara de Compensação 90 

Ambiental do Estado do Rio de Janeiro presentes nesta data. Rio de Janeiro, 24 de setembro de 91 

dois mil e vinte e um. 92 
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